

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla • Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Precedios de suscripción

CAPITAL
 Año... 10 pías.
 Trimestre... 4 pías.
 Semestre... 7 50

PROVINCIA
 Año... 12 pías.
 Trimestre... 4 pías.
 Semestre... 7 50

EXTRANJERO
 Año... 25 pías.
 Trimestre... 8 pías.
 Semestre... 14 pías.

Punto de suscripción

Dirección, Redacción y Administración
MAYOR PRAL.
 Teléfono núm. 8.

BULAS
 Se expenden en la imprenta de este periódico.

Ibáñez, dentista
 Calle Mayor, núm. 35, principal
 Gabinete odontológico, montado con todos los adelantos de la profesión; 25 años de práctica.

Remolacha forragera
«ECKENDORF»
 Semilla que produce de 100 á 150 toneladas por hectárea.
 Unicos vendedores:
Diaz Vidaurreta y Compañía
 (Maquinaria agrícola)
 SAN FRANCISCO, 6
 PALENCIA

Microbicidina
 de los PP. Trapenses
 (Véase 4.ª plana).

ESTOMAGO

Caración del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencia, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, gastritis gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo como más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Se vende en las principales farmacias de Madrid y de todas las ciudades.

Semana Santa
 Los que deseen instalar iluminación eléctrica durante la próxima semana Santa, se ruega avisen con anticipación no respondiendo de poder efectuar los pagos recibidos después del día 17.
LA NUEVA ELECTRA.—Viuda de C. Garrachón, Mayor pral., 69

Se venden las cosas de la calle Mayor pral., número 24, Zapata, núm. 27 y Avenida de la República, Argentina, núm. 13; para tratar con el testamento D. José Calvo Barrios.

Tabletas V. Bustos
 Balsámicas, antisépticas y calmantes, curan catarros, resfriados, bronquitis, asma, ronquera y calmantes de la tos.
 Depósito: Farmacia del señor Fuentes Aspuru é Hijo, Palencia; y en la del autor V. Bustos Acitores, Torquemada. Pidas en farmacias. Precio 1,50 caja.

Casas y maquinaria en venta
 La señalada con el núm. 20 en la Avenida de Rivera y la núm. 132 de la calle Mayor antigua.—Una máquina de vapor, semifuera, de 10 caballos de fuerza, con dos volantes. Un malacate de hierro para una ó dos cabellerías. Dos prensas y una masadora para fideos, once moldes de cobre y todos los demás útiles y accesorios necesarios para la fabricación de fideos. Dos zafras para aceite de 90 y 95 arrobas de cabida.
 Informar en la imprenta de este periódico.

LA SEMANA SANTA EN ASTUDILLO

Ofrecimos en una de nuestras últimas crónicas publicar un artículo sobre lo que será la Semana Santa en esta villa en el año actual y como lo ofrecido es deuda vamos á pegarla.

Otros que fueran vanidosos y gustaran de exhibiciones, principiarían este trabajo con bombo y platillos entonando himnos de alabanza al triunfo obtenido porque bien lo merece; pero nosotros enemigos del spleasmo propio, dejamos todo eso á un lado y nos concretaremos á la cuestión, extractando sin embargo los trabajos prácticos dos como justificación de lo que antes decimos.

En el número 6.722 de esta publicación correspondiente al 18 de Abril de 1911, al tratar de la procesión de Jueves Santo escribíamos: «A continuación salió de la Santa Cruz la procesión de los Pasos que recorre todas las Iglesias; en ella se nota algo que debiera desaparecer como son esas figuras grotescas de los sayones que lanza en ristre y con las caras tiznadas acometan al que en figura de Redentor lleva la Cruz pesada y sobre todo cuando figuran las caídas que solo sirve para aglomerar el público, interrumpir la procesión y de mofa á lo que allí se representa; por esto llamamos la atención de la hermandad y del clero para que en lo sucesivo supriman de la procesión del Jueves Santo esos sayones y esas caídas, que en vez de inclinar el ánimo á la piedad le inclinan á la risa y al barullo.

También y con los respetos debidos me atrevería á suplicar á las mismas entidades que el Ecce-Homo de la Verduga y el llamado de Santa Eugenia, sean guardados el año próximo, pues todos convendrán con nosotros, en que son dos imágenes dignas de todo respeto por los pasos que representan, pero que están tan deterioradísimas y en forma tan poco seria que el público lejos de rendirlas veneración, les sirve para hacer frases de poco gusto en ningún caso y menos en esos actos.»

Y en el número 7.003 publicado en la revista de Abril de 1912, decíamos la siguiente y haciéndonos eco de las peticiones que nos han dirigido muchas personas piadosas, rogamos á los señores párroco y abad de las cofradías de la Cruz y Escuela de Cristo, vean el medio de suprimir de la procesión de Jueves Santo, esas figuras grotescas de los sayones que con la caratizada acompañan á los que llevan la Cruz pesada, así como las caídas que estos figuran, pues ambas cosas solo contribuyen á distraer la atención de los fieles y á sembrar el barullo en la procesión interrumpiéndola con suma frecuencia.

El Ecce Homo de la Verduga y el titulado de Santa Eugenia, son dos pasos dignos de toda consideración, por lo que representan en la pasión y muerte del Señor, pero se encuentran en estado tan lamentable, que preferible sería se guardaran, á que salieran en la procesión por la poca veneración que se les tiene.»

Hacemos gracia á los lectores, de otros varios sueltos que publicamos en igual sentido para no hacer demasiado largo este trabajo y añadiremos ahora, que como todas las peticiones que para bien de nuestro pueblo hacemos, están basadas en la razón y la justicia, de aquí que vayamos consiguiendo algunas mejoras y por eso este año no habrá en la procesión de referencia, ni sayones, ni lanzas, ni caras tiznadas, ni caídas, ni barullo, nada en fin de lo que está reñido con la seriedad y el orden que en esos actos deben imperar.

Tampoco saldrán los Ecce-Homos, á que aludimos en los párrafos transcritos, ni Nuestra Señora de la Rodrigina, que con aquellos serán retirados á sitio conveniente.

Nuestra alegría no tiene límites al comunicar estas noticias, porque nuestros trabajos de dos años se ven coronados por el éxito más lisonjero.

Para sustituir á los tres pasos que se retiran, los cofrades de la Cruz y Escuela de Cristo, ayudados por un joven matrimonio eminentemente cristiano y que con sentimiento no podemos revelar sus nombres, y por una rifa benéfica, han traído otros tres hermosísimos pasos, que serán la admiración de cuantos presencien la ceremonia á que se destinan.

Representan, el Señor cuando fué presentado al pueblo por el «inocente» Pilatos y un sayón que á empujones obliga al Nazareno á exponerse ante el populacho. La flagelación del Señor en la que dos forajidos azotan sin piedad al Redentor. Estos dos pasos han sido hechos en la casa de Vicente Terán, de Palencia, y ni el menor detalle se echó de menos en las esbeltas esculturas

que les componen; así vemos la indecisa mirada del «joven juez», la mirada de rabia y furor de los sayones y la de humildad y mansedumbre del Hijo de Dios, en cuyas espaldas están marcados los golpes que recibe al ser azotado; todo en fin, revela la mano maestra del escultor; hasta las andas son de exquisito gusto y llevan en cada uno de sus cuatro extremos tres bonitos mecheros de gas, con vistosos tulipas.

Satisfecho de estar el abad de las cofradías, señor Ordóñez, por tan buena adquisición, y á las muchas felicitaciones que por ello ha recibido, una la nuestra, que hacemos extensiva también al escultor señor Terán y á las hermandades.

Representa el otro la Crucifixión del Señor y en él aparece el Redentor del mundo clavado en la Cruz y al pie de ella se encuentran la Madre de los Dolores, María Magdalena y San Juan Bautista. Este paso está hecho en una acreditada casa de Olot y nada deja que desear la escultura de tal retablo.

Será pues nuestra Semana Santa una de las principales de esta comarca y buena prueba de ello, es, que muchos forasteros han anunciado su venida para presenciaria y oír á su vez la autorizada palabra del elocuente orador sagrado encargado de los sermones.

Cuanto nos satisface dar cuenta de tan gratas noticias que seguramente serán también del agrado de todos los amantes de nuestra Santa Religión, ahora que se trata de cercenar ésta, Astudillo demostrará que aquí no encarnarán esas fatales disposiciones.

No nos cansaremos de felicitar á las hermandades, al abad señor Ordóñez, á ese caritativo donante y á cuantas personas han contribuido con su óbolo para la adquisición de los nuevos pasos.

EAUSTINO AYUSO
 Astudillo 14 Marzo 1913.

LAS CONFERENCIAS DE LA ECONOMICA

En el Teatro
 Hizo la primera de las veladas científicas organizadas por la Sociedad Económica Palentina de Amigos del País y aún cuando el Teatro en ese día no se hallaba completamente lleno de público, la concurrencia era muy selecta destacándose la presencia de algunas distinguidas damas.

En el escenario se instaló la mesa presidencial, hallándose adornado con severo gusto.

Presidió el director de la Económica doctor don Rafael Navarro que tenía á su derecha al alcalde señor Alonso Alonso y al rector de la Universidad de Salamanca señor Unamuno.

En la misma mesa presidencial estaban los demás conferenciantes, que habían llegado en el rápido de Santander, y socios de la Económica, pertenecientes á su Junta directiva.

El resto del escenario se destinó á distinguidas personalidades de la población y prensa periódica.

Varios sacerdotes concurren á la velada.

Esta dió comienzo á las 7'20 de la tarde, haciendo uso de la palabra **Don Rafael Navarro**

Sus primeras frases, después de dirigir un saludo á las señoras y señores presentes al acto, fueron dedicadas al ilustre senador por las Económicas, don Rafael M.ª de Labra, cuya personalidad —dice— debía presidir esta velada, pero sus múltiples ocupaciones culturales, impiden que se halle aquí en los actuales momentos, pero confío en que mañana estará entre nosotros.

Pasa á tratar de estas solemnidades y afirma que este momento es la continuación de la historia de la Económica Palentina, por donde siempre pasaron hombres de talento realizando tareas fructíferas desde que el rey Carlos III fundó dichas sociedades.

No necesita —dice— presentar á los ilustres huéspedes que están entre nosotros, porque conocidos son por la obra de cultura que llevan á cabo.

Tributa elogios á todos y á cada uno de los conferenciantes que vienen en representación de la Universidad de Salamanca.

Con tal motivo dedica un párrafo hermosísimo á aquella célebre Universidad palentina, gloria de nuestro pueblo y legítimo orgullo de Castilla y de toda la patria española.

Ayuda á las relaciones de fraternidad que existieron entre los sabios de Salamanca y los de Palencia, por razones de sus centros universitarios.

Dedica un período de su discurso á la ciencia que también sirve para llevar al hombre al conocimiento de Dios, afirmando que los palentinos, que son muy cristianos y muy piadosos, tienen neces-

ariamente que ser amantes de la ciencia, que es la verdad.

Nos hallamos en tiempo de Cuaremas, y verdaderamente que también aquí venimos á practicar examen de conciencia, agrega.

Venimos á consultar lo que hemos hecho por la ciencia, por la cultura, y á hacer un firme propósito de enmendarnos, si nuestra obra no fué entusiasta en pro de aquélla.

Es preciso que estas solemnidades se repitan con frecuencia en tierras castellanas, en tierra palentina, y que quede la semilla de una labor tan fecunda como es el desarrollo de la cultura, por la cual hay que trabajar con toda voluntad y entusiasmo.

Grandes aplausos acogen el discurso bellísimo del señor Navarro.

Don Tomás Eloorieta
 Al comenzar su conferencia el joven catedrático de Derecho Político de la Universidad Salmantina, es saludado con entusiastas aplausos.

Agradece esas manifestaciones de simpatía y manifiesta que trae un cordial saludo de Salamanca, de su centro universitario para Palencia.

Dirigiéndose á las damas hace resaltar la influencia de la mujer en la vida social.

Dice que mientras los hombres ricos dedican la mayor parte del tiempo á diversiones, las damas distinguidas fundando Roperos para los pobres, Dispensarios antituberculosos y otras instituciones benéficas, demuestran su influencia en la vida social.

Agrega que la mujer presta su concurso á las obras de cultura, y les anima á que no desmayen en su fructífera labor.

Dice que se vé el despertar social como lo prueba el hecho del progreso de la industria, del comercio, de todas las manifestaciones de la vida.

Los estudiantes llenos de fé y de entusiasmo acuden á los centros científicos.

Los obreros se reorganizan.

Dice que la Universidad Salmantina se ha propuesto desarrollar una acción bienhechora por los pueblos contribuyendo al fin de la Universidad Moderna.

Es necesario templar almas en el amor de los grandes ideales.

Con gran conocimiento de la materia demuestra cómo ha de cumplir sus fines la Universidad Moderna.

Habla de la edad de oro de nuestra patria y admira aquellas grandezas, aquellas glorias que si para los radicales fueron no de su agrado, para la patria constituyeron un triunfo.

Trata de la grandeza de Alemania y dice que en aquel país se han avivado los sentimientos idealistas.

Otro de los fines que persigue la Universidad Moderna, es despertar nuevamente el cariño del pueblo á la historia y á su suelo.

Nuestra historia está llena de episodios gloriosos.

Dice que es un gran admirador de aquella raza gigantesca de los siglos catorce, quince y dieciséis cuya energía dió tanto realce á la patria.

La tercera misión de la Universidad Moderna, es servir de órgano intermediario entre la vida pública y social.

Es un hecho que existe un divorcio entre la política y la vida social, cause de grandes males.

Pone como ejemplo á la nación francesa, en cuyo Parlamento no se ocupan de la cuestión social y por eso ha surgido el sindicalismo.

Lo mismo puede ocurrir en España. Queremos que la Universidad estudie las aspiraciones nacionales para hacer un llamamiento á los hombres públicos, á fin de que traduzcan en leyes las palpitaciones de la opinión.

Afirma que los problemas agrario y social constituyen en España una pre-ocupación.

Dice que en Salamanca es tremendo el problema agrario, por las múltiples circunstancias que en él concurren.

Trata del régimen de la propiedad en provincias y cita una hermosa pastoral del prelado de Ciudad Rodrigo.

Nuestros propósitos son que la Universidad recoja estos sentimientos del pueblo.

Refiriéndose al problema social, habla de Bilbao y dedica un brillante párrafo á ensalzar la nobleza del trabajo.

Tenemos la esperanza de que esta campaña hallará eco en esta región y renacerá como en otros tiempos, un sol esplendoroso y alegre que servirá para dar realce á hechos que no deben olvidarse.

El señor Eloorieta termina su hermosísima conferencia recordando aquello: el que pierde la mañana pierde el día, el que pierde la juventud pierde la vida.

Grandes aplausos acogieron el brillante discurso del joven é ilustrado catedrático de Derecho político.

Instantáneamente se dió por terminado el acto.

Un banquete
 Conforme anunciamos, ayer á la una de la tarde se celebró en el Grand Hotel el banquete en honor de nuestros ilustres huéspedes.

El acto que resultó muy lucido, si no por el número de los concurrentes, en cambio por la representación que ostentaban los mismos, fué amenizado por la banda municipal de música.

Tomaron asiento en la mesa los señores Labra, Unamuno, Pinilla, Berni, Eloorieta, y Meneu; el alcalde don Tomás Alonso, diputado á Cortes por la capital don Abilio Calderón, director de la Económica Palentina, don Rafael Navarro, inspector provincial de Sanidad don Fermín López de la Molina, don Severino Infante, presidente de la Cámara de Comercio don Germán de Guzmán, directiva de la Económica, varios médicos y abogados, representantes de la prensa local diaria, redactor de El Adelanto de Salamanca señor Valencia y otras distinguidas personas hasta el número de 40, aproximadamente.

El banquete fué servido con arreglo á suociente menú confeccionado con el gusto á que nos tiene acostumbrados el acreditado Hotel de la calle de Don Sancho.

Al llegar la hoza de los brindis, hizo uso de la palabra el señor Navarro, quien pronunció un interesante discurso alusivo al homenaje que se estaba verificando.

Acto seguido, hablaron don Tomás Pinilla, don Tomás Eloorieta, don Francisco Berni, don Pascual Meneu, don Severino Infante, don Juan Diaz-Caneja y don César Gusano, pronunciando entusiastas brindis.

Con uno muy elocuente del señor Labra, que produjo grata impresión en los comensales, se dió por terminado el acto á las cinco de la tarde.

El director de la Económica Palentina dió cuenta de un telegrama escrito en árabe que el joven presidente don Jacinto de la Riva, que actualmente se encuentra en Madrid, le dirigió, cuyo despacho fué traducido al español por el señor Meneu y dice así: «Adhiérome entusiasta Económica ilustres sabios, Allah bendigaos en el banquete; hijo (espiritual) del patriarca Meneu.—Jacinto de la Riva.»

El citado telegrama fué acogido con grandes aplausos.

La velada
 Anoche á las siete y cuarto dió principio la segunda de las veladas científicas.

El teatro se hallaba invadido por numerosa concurrencia, bastante más que la noche anterior.

Presidió el ilustre presidente del Ateneo de Madrid señor Labra teniendo á su derecha al alcalde señor Alonso Alonso y á su izquierda al director de la Económica señor Navarro, ocupando los demás puestos los señores conferenciantes y señores de la directiva de la mencionada sociedad.

El señor Labra dirige breves frases de saludo y concede la palabra á **Don Francisco Berni**

Este último catedrático de Hacienda pública desarrolló de una manera elocuente, con un decir admirable, el importantísimo tema «El trabajo que se pierde».

Sus primeras frases fueron de saludo para las señoras y demás ilustrado público que asiste á la velada.

Anuncia que va á hablar de la economía nacional.

Ne niega que haya que tener en cuenta el amor para formar economías nacionales, pero ha de transformarse esa condición.

Trata de la producción española y expone las opiniones de varios profesores en tan interesante materia.

Se ocupa del proceso de la valoración y dice que es preciso tener fe en el trabajo y fe en la organización social para las grandes economías nacionales.

En un período magistral, que demuestra los conocimientos que sobre la materia posee el ilustre conferenciante, habla del trabajo y se extiende en otras consideraciones sobre la cuestión social.

Trata de la emigración y sobre este problema hace observaciones de especial interés...

La emigración española excede de 150.000 hombres por año, cuando no podemos producir ni siquiera lo necesario para la vida.

Se ocupa del problema parcelario aduciendo pormenores para hacer resaltar su importancia.

Para resolver ese problema, dice es preciso que los hombres tengan menos apego a la propiedad, y que tengan apego a los demás.

Pero es necesario que yo también hable de soluciones que constituyen a la vez otros problemas.

Se requiere para solucionar estas cuestiones, tener fé en el Estado.

España necesita hacer un Estado de ideales.

Se ocupa de la reconstitución de la vida económica.

Indica las ventajas de la aplicación del impuesto, siendo preciso transformar el sistema de tributación español.

Expone otros sistemas de impuestos, sus ventajas y de la reforma agraria.

Volviendo a la aplicación del impuesto dice que se recibe el dinero según la capacidad de los contribuyentes y se entrega según la necesidad.

Cita ejemplos de la administración inglesa y alemana.

Hay que pensar en un ideal, en una organización social.

El ideal consiste en ser puro de intención, en querer cumplir con los deberes.

Termina su notable discurso con un canto expresivo a la patria.

El señor Bernis es aplaudido con entusiasmo.

Seguidamente ocupa la tribuna Don Pascual Meneu

Dá principio a su labor con un párrafo pintoresco de saludo a la concurrencia y describiendo su visita hecha a diferentes puntos de la población.

Habla de Marruecos, y de un modo sencillo hace una descripción acabada de las posesiones españolas en África, descripción muy curiosa.

Se ocupa de los Tratados internacionales respecto a Marruecos.

Ensalza la labor civilizadora realizada en aquel imperio por las Misiones Franciscanas, cuyo celo reconoce, afirmando que han hecho cuanto han podido.

Dice que hace veinte años pisó África por primera vez y en Tánger, en unión de los misioneros fundaron la Obra de gran interés; una de ellas escrita por un P. Franciscano, fué traducida a todas las lenguas de Europa.

Afirma que los misioneros no han tenido la necesaria ayuda de los Gobiernos españoles para ensanchar su esfera de acción fundando colegios con arreglo al progreso.

Reconoce que únicamente estando el señor Maura en el poder y siendo ministro de Instrucción pública el señor Domínguez Pascual, se hizo algo en el sentido de favorecer la obra civilizadora de los misioneros en Marruecos.

(Al nombrar el conferenciante al señor Maura protestaron algunos de las localidades altas y entonces el señor Meneu con gran energía manifestó que aún cuando no era maurista tenía que confesar la verdad, pues aborrecía a los falsarios.)

Las palabras fogosas del conferenciante fueron calurosamente aplaudidas por la concurrencia.

Pasa a ocuparse de la clase de árabe vulgar que funciona en Palencia y a la cual asisten varios militares.

Por ello siente una gran satisfacción y da la más cumplida enhorabuena al profesor don Jacinto de la Riva y a sus discípulos.

Expone la acción de España en Marruecos y habla de la situación de Tánger.

Sobre la internacionalización de Tánger hace consideraciones de primordial interés, indicando el pensamiento de Inglaterra en este asunto.

Recomienda que los capitales españoles pueden desenvolverse muy bien en África, contribuyendo a que la acción de España en Marruecos sea fructífera.

Al terminar su labor el señor Meneu fué objeto de entusiastas demostraciones de cariño.

Don Rafael M.ª de Labra

Al ponerse en pie el sabio senador por las Económicas, la concurrencia le tributa cariñosa ovación.

Os devuelvo, dice, señoras y señores el cariñoso saludo con que me obsequiáis.

Dice que está unido a Palencia por vínculos de gratitud.

El acto que se celebra es de gran importancia.

Yo tengo la completa seguridad que estas solemnidades no solamente han de repercutir en Castilla, sino en España entera.

Ensalza elocuentemente al ilustre profesor de la Universidad de Salamanca.

Habla de las Sociedades Económicas, asegurando que toman vida y resurgen.

Compara la misión de las Universi-

dades y de las Económicas para encontrar una analogía en sus fines.

Así, con estas campañas instructivas se puede hacer opinión pública.

Dice que él no ha rectificado nunca la historia a pesar de sus convicciones radicales en materia política y social.

Es preciso utilizar los medios de cultura y realizar la obra de difusión de la verdad, a toda costa y é ahí lo que vienen haciendo las Económicas.

Niega que estas sociedades se fundaran exclusivamente para difundir las artes, la agricultura y el comercio.

Las Económicas han tenido y tienen por fin principal la instrucción.

Hace historia de tan importantes organismos desde su fundación y en párrafos brillantes describe toda la labor de cultura y de progreso llevada a cabo por aquellos.

Habla de varios problemas y de la propaganda de los ideales.

La propaganda es muy necesaria.

Yo tengo gran fé en ella y puedo asegurar que he insistido 40 años en propagar unas ideas, la mayor parte de las cuales he tenido la satisfacción de ver llevadas a la práctica por propios ó extraños.

Cree que es indispensable la discusión de las ideas para que brote la luz y esa discusión debe hacerse con el respeto absoluto a las ideas ajenas.

Aludiendo a la política, cree que deben existir los partidos políticos.

Opina que estos no bastan para hacer la felicidad del país, por tener la preocupación del poder.

Por eso salta a la vista la labor de las Económicas y otras asociaciones de índole parecida que estudian los problemas con serenidad y estudian asimismo las soluciones.

Se muestra partidario de la libertad de la emigración, por muchísimas razones que expone.

Trata del problema de las alianzas, que de nuevo ha surgido ahora.

Dice que profesa gran amor a dos problemas; el de la educación nacional y el de la personalidad de España ante el extranjero.

Sobre ambos, hace interesantes consideraciones.

Termina su labor elocuente con un período de carácter patriótico, que produce general entusiasmo, manifestándose éste por la ovación delirante tributada al ilustre presidente del Ateneo de Madrid.

Los ilustres conferenciantes acompañados de distinguidas personalidades de la población han visitado nuestra hermosa Catedral y otros edificios, saliendo gratamente impresionados de su visita.

Hoy han acudido a la Granja Agrícola señor Casón.

Los señores Labra y Unamuno acompañados de distinguidos convecinos nuestros estuvieron ayer en Bños de Cerrato, visitando la notable basílica de San Juan.

El señor Pinilla llegó en la madrugada de ayer a esta capital y el señor Labra a las doce de la mañana del mismo día, viniendo en automóvil desde Venta de Baños.

La velada de hoy

«La protección a la infancia», conferencia del doctor don Hipólito R. Pinilla, catedrático de enfermedades de los niños.

Discurso resumen, por don Miguel de Unamuno, rector de la Universidad de Salamanca.

CRÓNICA RELIGIOSA

Con la Comunión general y el ejercicio de la tarde, terminaron ayer las conferencias dogmático-morales para hombres en el templo de San Francisco.

El R. P. Joaquín de Hita S. J., estuvo muy elocuente en la predicación de las verdades eternas.

Por la noche se dió la bendición Papal a los fieles para ganar la indulgencia plenaria de los santos ejercicios.

CORREO DE MADRID

Madrid 16, 9 n.

Varias noticias

La suspensión del mitin católico, «precisamente» horas después de afirmar el conde de Romanones que había conferenciado con el ministro de Instrucción pública para que se «abreviaran» trámites y apareciera cuanto antes el tristemente célebre decreto que se refiere a la enseñanza del Catecismo en las escuelas, ha producido dolorosa impresión en los fervientísimos católicos, entre quienes no admitimos convencionalismos, transigencias con el «mal menor» (que son las causas de tantas desdichas), posponemos la autoridad suprema del Altísimo a las amistades peligrosas, aunque sean nacidas en el error.

Cuando se toleran «mitines» sectarios en que aún en épocas de los conservadores se pronunciaban soflamas escarneciendo la religión católica, se calumnia a las Órdenes monásticas y se hieren los sentimientos de cuantos tuvimos la inefable dicha de ser educados en el amor a Dios y a Su santa Madre; hoy que hemos salido de nuestro ostracismo para demostrar que «no somos nosotros» los

provocadores, sino los que estamos dispuestos a erigirnos en modernos cruzados, que nunca el que «más chillá» es mayor en número «ni en razón» y que estamos hartos de respirar una pernicioso atmósfera de libertinajes, blasfemias é insultos, suspenderse el mitin del Frontón central ha enardecido la sangre de nuestras venas, porque no reconocemos causas justificadas para semejante acuerdo.

Así, ahora, la prensa radical arremete con más bríos contra los católicos, ligando algunos a suponer que se suspendió el mitin temiéndose un fracaso; que se hable de fariseos y de Judas Iscariotes, de los que siempre se ha renegado; que se recuerde la campaña que en los días de Semana Santa se hizo contra los buenos creyentes; que contriste el ánimo ver como efínicamente se anuncian «banquetes de promiscuación» en Jueves ó Viernes Santo, sin que las eminencias llamadas a impedirlo, se consternen; y por último, que desde anteaer circulase ya la noticia de que el consabido mitin se suspendería.

—La junta de acción católica ha recibido numerosos despachos pidiendo explicaciones por la suspensión del mitin católico en Madrid.

—El conde de Romanones marchó esta mañana en automóvil, con el ministro de Fomento y el director del Canal, a visitar las obras en éste.

—El señor Alba ha pesado el día de hoy en Valladolid.

—El subsecretario de la Gobernación conferencia por telégrafo, esta mañana a las diez, con el gobernador de Toledo, quien comunica que continuaba la excitación producida ayer tarde por el crimen de un consumidor.

Varios grupos intentaron quemar los restos de las casillas del puente de Alcántara, pero no lo consiguieron.

También intentaron impedir que se abrieran las carnicerías, pero tampoco lo consiguieron.

Reina orden completo.

El gobernador ha publicado un bando recomendando la tranquilidad.

—La recaudación en la primera quincena de esta mes ha tenido un aumento de 7.213.870 pesetas con relación a la obtenida en igual período del año anterior.

QUINTERO

EL CATECISMO EN LAS ESCUELAS

Las damas católicas de Palencia

El sábado se reunió en el domicilio de su digna presidenta, la Asociación de Damas católicas y presidentas de las cidas en esta capital, con objeto de acordar la celebración de un acto importantísimo que exteriorice su más enérgica y vigorosa protesta contra los propósitos del Gobierno acerca de la enseñanza del Catecismo.

Durante la reunión reinó el mayor entusiasmo y se convino en celebrar el domingo próximo una junta magna de señoras, pertenecían ó no a las asociaciones piadosas, en local que se determinará al efecto.

Creemos que todas las señoras palentinas darán prueba no solo de su piedad cristiana sino también de su patriotismo, acudiendo a la referida junta cuya importancia no hemos de encarecer, puesto que el fin de la reunión responde a sentimientos católicos y genuinamente españoles y por ello no pueden faltar nuestras distinguidas damas al referido acto.

Probablemente mañana podremos indicar el local donde se celebre la junta.

Ayer se reunieron como de costumbre en el domingo de Ramos, los Hermanos de Jesús Nazareno, para tratar la Semana Santa, organización de procesiones, etc., y después y por unanimidad acordaron dirigirse a los Poderes públicos, uniéndose su protesta a la de toda la Nación por la política antirreligiosa de nuestros gobernantes.

El telegrama expedido dice así: «Excmo. Sr. Presidente Consejo Ministros.—Madrid.

Cofradía Penitencial Nuestro Padre Jesús Nazareno, reunido Cabildo organizando procesiones Semana Santa, acuerda unánime dirigir V. E. enérgica protesta por supresión enseñanza Doctrina Cristiana en las escuelas. Entiende Catecismo, libro de oro, baluarte moral y respeto al superior, base educación niños. —Mayordomos, García y Díez.

EN BARRUELO

Conflicto obrero

Hoy se ha celebrado por la sección de ferroviarios de esta localidad, un mitin donde se acordó declararse en huelga el día 18 del corriente motivada por haber sido despedido el minero José López Vila.

Hicieron uso de la palabra el presidente del Sindicato ferroviario de Valladolid Martín Sanz, el secretario del mismo Sindicato Francisco Ramos y los obreros de esta localidad señores Tapia, Redondo y Ruiz, aconsejándoles fueran a la huelga pues era el único medio de defender sus derechos.

Se ha reconcentrado bastante fuerza de la guardia civil.

Con motivo de la huelga, se han

personado en este centro minero el subdirector de la Compañía señor Estevenin y el ingeniero jefe adjunto de material y tracción señor Hormend.

16 3 1913.

ENTREGA DE UNA PLACA

Anoche llegó a esta capital, una comisión de patronos de la Sociedad Industrial económica de Vizcaya, para entregar al regimiento de Talavera de guarnición en esta plaza, una placa conmemorativa de las huelgas de Septiembre de 1911, como agradecimiento a las admirables gestiones del regimiento en dicha época.

La placa, es de plata, montada sobre cristal y con una artística inscripción dedicatoria.

La comisión fué recibida a las doce de hoy, en el cuartel, por el señor coronel, don Manuel de Cortés, quien pronunció un elocuente discurso para dar las gracias a los comisionados, señores Vivanco, Loredó é Izarrumbide, que eran los encargados de traer el recuerdo.

Dichos señores, fueron obsequiados a la una de la tarde con una comida en el Central Hotel, a la cual asistieron además de los comisionados y coronel señor de Cortés, el comandante señor Manrique; los capitanes señores Pérez Torres y Torío y los tenientes señores Montaña y Valbuena en representación de los demás compañeros.

La comida fué servida admirablemente, con arreglo al siguiente menú: Entramessa variados, consomé de queso, boulevard de perdiz a la parisíen, chaburrián al crostón de Perigord, espárragos salsa holandesa, empanaditas de foigrás a la Villarroa, pollo asado a la bella-vista, jamón de York con huevos hilados, quesitos helados a la vainilla, omelette soufflé, postres varios, vino de Rioja, moet chandón, licor, café, habanos.

Los comisionados, que están muy satisfechos de las atenciones de que han sido objeto, marcharán a Madrid en el rápido de esta tarde.

La placa regalada, durante todo el día de hoy y mañana, estará expuesta en uno de los escaparates del comercio de don Dámaso Aguado.

cuatro meses y un día de arresto mayor. Pronunció el señor Díaz Caneja un ta, solicitando la absolución de ésta.

Una trifulca

SUCESOS

Anoche, a las ocho, se pro ovio en la calle Mayor Principal, un escándalo monumental, porque los vecinos de esta capital, Mariano Martínez Ruiz y Manuel Blanco Martín, comenzaron a lanzarse insultos de grueso calibre, secundados por sus respectivas mujeres.

La cosa llegó a agrariarse, hasta el extremo de que ellas, asándose de sus matos caballos, comenzaron a arañarse y a morderse.

Ellos, por no ser menos, llegaron también a los hoc hos, y el Manuel resultó con una herida leve en la ojo derecha, de la cual tuvo que ser curado por el practicante señor Santa Cruz.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado municipal.

Otro escándalo

Por promover otro fuerte escándalo, pasó la noche anterior en los calabozos de la policía un sujeto llamado Antonio Fladevall Aleina.

Carterista detenido

Por el vigilante de Venta de Baños señor Bartolomé, fué detenido el sábado pasado en las inmediaciones de aquella estación, un carterista llamado Francisco Fernández Marqués (a) Calleguito, el cual ha pasado a la cárcel para cumplir quince días de arresto gubernativo.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana

San Gabriel Arcangel, San Cirilo y San Narciso.

Cultos

En este día darán principio en Santa Clara, los Trece Martes en San Antonio, anteriores al día de su fiesta. Todos los martes se celebrará la Misa de Comunión a las siete y media en el altar del Santo. Por la tarde a las seis y media se expone a S. D. M., recitándose la Estación y el Rosario, a continuación será la Plática y Ejercicio propio, terminándose con la Reserva.

En San Pablo comienzan los Trece Martes de San Antonio, a las siete y media, Misa, Comunión y ejercicio.

BOLETIN LOCAL

En este día darán principio en Santa Clara, los Trece Martes en San Antonio, anteriores al día de su fiesta. Todos los martes se celebrará la Misa de Comunión a las siete y media en el altar del Santo. Por la tarde a las seis y media se expone a S. D. M., recitándose la Estación y el Rosario, a continuación será la Plática y Ejercicio propio, terminándose con la Reserva.

En San Pablo comienzan los Trece Martes de San Antonio, a las siete y media, Misa, Comunión y ejercicio.

RAQUITISMO TOSFERINA BRONQUITIS De como los niños pueden librarse de estas enfermedades. Cuando un niño se nutre insuficientemente pronto se debilita, se vuelve enfermizo y propenso a los contratiempos de la niñez. El niño que toma la Emulsión SCOTT adquiere FUERZA Y SALUD y sobrelleva fácilmente las enfermedades propias de su edad. Toda MADRE debe adoptar en su casa la Emulsión Scott. Los médicos la recomiendan y las madres que la han adoptado se deshacen en alabanzas. Solamente es auténtica si lleva la etiqueta del hombre con el pescado. Emulsión SCOTT

CRÓNICA JUDICIAL Ocupó hoy el banquillo de los acusados la vecina de Grijota Benita Flores Santos. La acusó el señor fiscal de haberse apoderado, abusando de la confianza que en la casa tenía, y con ánimo de lucro, de la panera de don Emilio García Cortés, cierta cantidad de cebada, y por ello pidió se la impusiera la pena de

Resumen de las operaciones verificadas ayer. Ingresos.—Por nuevas imposiciones, 000 pesetas; por continuaciones, 560, total, 560 pesetas. Salidas.—A cuenta, 0000 pesetas; por saldo, 275'95; total, 275'95 pesetas. En el Monte de Piedad se han hecho en esta semana 126 préstamos por pesetas 584. Se hicieron 136 desembolsos, importando 604'80 pesetas.

Audienela Para mañana a las diez, está señalada en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de Palencia, contra Gregorio Rubio Miralles, por estafa. Abogado, don Juan Díaz-Caneja; procurador, don Juan Ortega.

El tiempo Observaciones meteorológicas de hoy, datos recogidos en el Instituto General y Técnico: Presión atmosférica a 0° y en milímetros: A las ocho de la mañana, 698, 2. A las cuatro de la tarde, 694, 9. Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 8°, 8. (4 tarde) 14°, 8. Máxima a la sombra (4 tarde) 16°, 6. Máxima al sol, (4 tarde) Mínima (8 mañana) 6°, 0. Dirección del viento (8 mañana) N. N. E. (4 tarde) O. Estado del cielo (8 mañana) despejado; (4 tarde) nublado. Lluvia en milímetros desde las ocho de hoy, 0. mañana de ayer a la misma hora de hoy, 0.

Viajeros y mercañales Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital: Viajeros Salidas, 188.—Llegadas, 208. Mercañales: Gran variedad; número de expedientes, 89; número de llegadas, 64. Paquetes viajeros: número de expedientes, 45; número de llegadas, 109.—Remesas: 32 llegadas 91.

NOTICIAS Los Ayuntamientos de Ilera de la Vega y Pomar, han declarado prófugos a varios mozos pertenecientes al actual reemplazo, por no presentarse en los actos del sorteo de quintas, declaración y clasificación de soldados.

Según resulta por los antecedentes que ha enviado la Dirección general de seguridad, el carterista conocido por "El Isidro" a quien días pasados detuvo la policía en nuestra capital, es un sujeto muy peligroso que ha cumplido un número de quince años y usa siete u ocho nombres distintos.

Automóvil «Benz»

Mañana llegará a esta población en viaje de pruebas, el representante en esta región, señor Fernández de Toro, con un magnífico y elegante automóvil de la acreditada marca «Benz».

Cuanto deseen apreciar las especiales condiciones de dicho carruaje, podrán verificarlo en la tarde del 18 y siguiente 19, en el bien montado y sigiloso «El Moderno» de nuestro particular amigo don José del Muro, donde se hallará expuesto.

Leemos en nuestro apreciable colega «La Época» del 15 del actual:

Una comisión de Palencia, presidida por los señores Quirós y conde de Garay, ha visitado hoy al director de Obras públicas y al ministro de Fomento, para interesarles en las obras del ensanchamiento del río Ucieza y en la construcción del ferrocarril de Palencia a Guardo.

Los alcaldes de Alba de Cerrato, Valoria de Aguilar, Amayuelas de Arriba, Nestar, Amusco, Castrejón de la Peña y Castrillo de Villavega, envían al señor gobernador una relación de los señores concejales y mayores contribuyentes en número cuádruplo, que tienen derecho a elegir compromisarios que tomen parte en cuantas elecciones senatoriales ocurran durante el año actual.

Todas las personas que tengan Gramófono, pueden dirigirse a la señora viuda de C. Garrachón, Mayor principal, 69, representante de la importantísima Sociedad «Compañía Francesa del Gramophone» y recibirán mensualmente los suplementos de los discos recientemente impresionados.

Ante autoridades y numeroso público, se efectuaron ayer tarde en la Plaza de la Independencia, las pruebas del extintor de incendios marca «Biospa».

Se dio fuego a cuatro grandes cajones de pino, rociados con alquitrán mineral y aguarrás.

Cuando el incendio llegó a su mayor período, el representante general de los aparatos, señor Ballenilla, hizo funcionar un aparato, de solo dos litros de capacidad, y los cajones fueron el público aplaudió con entusiasmo, y las autoridades felicitaron al señor Ballenilla, por el éxito obtenido.

Contra la gota, reumatismo y cálculos del riñón el agua de BELASCOAIN es remedio soberano.

Mañana publicará el Boletín Oficial una relación nominal rectificada, de los propietarios interesados en la expropiación de fincas con motivo de la construcción del trozo primero de la carretera de Carrión de los Condes a Gozón.

Importantisimo

resulta para todas las señoras el COMERCIO DE POLO que acaba de recibir un amplio y escogido surtido de bordados en tiras, entredoses y cortes de vestidos a precios ventajosísimos. Se venden por retales y la cantidad que deseen.

Los uniformes que visten los guardias municipales, tienen ya más de un año de uso, por cuya causa, están bastante deteriorados.

Hacemos esto presente a la Corporación municipal, para que se fije en el deplorable aspecto que tendrán, cuando dentro de poco dejen de usar el capote los referidos funcionarios.

Curación ó alivio siempre se obtendrá con el empleo metódico y constante de las AGUAS de FONTIBRE, en las afecciones hepáticas, intestinales, de las vías urinarias, de la piel, y las dependientes de una afección en el metabolismo orgánico.—Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías.

Mañana se publicará en el periódico oficial de la provincia, una importante circular del señor delegado de Hacienda referente a cédulas personales.

Se halla vacante el cargo de secretario del Ayuntamiento de Valbuena de Pisuegra, con la dotación anual de 400 pesetas.

Los que aspiran a desempeñarlo, presentarán sus solicitudes dentro del término de diez días.

El uso perseverante de las AGUAS de FONTIBRE, que por su especial composición constituyen, según opinión de eminentes especialistas médicos, el mejor estímulo para el metabolismo orgánico, curan el reumatismo y sus manifestaciones, siendo insustituibles en las afecciones hepáticas, de las vías digestivas y urinarias y algunas crónicas de la piel.—Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías de importancia.

Al señor gobernador ha visitado una comisión de distinguidas damas solicitando autorización para celebrar el acto de protesta contra la supresión de la enseñanza obligatoria del Catecismo en las escuelas.

El señor Vargas que recibió a la comisión con la deferencia que se merecía, concedió el permiso solicitado.

En el magnífico gabinete de odontología, que en el número 69 de la calle Mayor principal, tiene el reputado dentista don M. Antón, se realizan diariamente multitud de operaciones, cuyo éxito admirable bastaría para labrar la reputación del señor Antón, si éste no la tuviese ya suficientemente edificada, merced a operaciones difícilísimas, realizadas con unánime aplauso.

Mañana a las nueve, se distribuirán a los pobres en el Corral de la Cerera, 600 panes de la testamentaría de doña Sabina Martínez.

En el rápido de esta tarde ha regresado a Madrid el insigne publicista don Rafael M.ª Labra, siendo despedido en la estación por distinguidas personalidades.

Lleve feliz viaje.

Cuando hayáis probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

El señor delegado de Hacienda ha señalado hoy para su pago los siguientes libramientos: Para don Luis Sistierna, 123 50 pesetas; para don Ciriano Fierro, 172 90; y para pago de atenciones de la Caja de Depósitos, 142 50.

En el correo de anoche, llegó a esta el inspector jefe de policía don José de Zárate.

Doctores Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Sevilla, 8. Calle de San Juan de 116

En la tarde de ayer se inició un pequeño incendio en la chimenea de la casa propiedad de nuestro apreciable amigo don Angel A. Quiroga situada en la Avenida del General Amor, siendo sofocado a los pocos momentos gracias a la intervención del mecánico del Ayuntamiento señor Gato y vecindario.

NOTAS MILITARES

Dispuesto por R. O. de 4 del presente del cupo de instrucción del reemplazo de 1912, los acogidos a los beneficios del artículo 20 (cuota militar) deben solicitar del jefe de la caja antes del día 31 el cuerpo a que desean ser destinados, teniendo presente que a ingenieros y Sanidad militar lo serán únicamente los que cursen estudios que tengan aplicación en dichos cuerpos, presentando certificado del centro de enseñanza correspondiente.

La incorporación a cuerpo de estos reclutas ha de ser objeto de otra disposición.

INFORMACION DE LA PROVINCIA

(De nuestros correspondientes)

Aguilar de Campo

Con buen tiempo se ha celebrado la renombrada feria de San José los días 13 y 14 que como en años anteriores ha estado muy concurrida.

Se ha presentado mucho ganado vacuno del que se han hecho buen número de transacciones y pagándose a buen precio.

Ganado de cerda también se vendió bastante teniendo buen precio el de matar y el de destete y notándose alguna baja en el de media cría y del que quedó bastante sin vender.

En los cereales rigieron los siguientes precios:

Trigo a 48; cebada a 34; avena a 26; yeros a 43; garbanos desde 48 a 120 fanegas; alubias desde 72 a 100; lentejas desde 60 a 72; vino tinto a 16 cántaras; idem blanco a 32.

Tendencia sostenida, estado de los campos bueno.

Aguilar 15 Marzo 1913.

Cervatos de la Cuezca

Solemnísimos han sido en esta villa ejemplar los cultos tributados a la Virgen de los Dolores.

Durante el septenario piadoso, hemos visto las anchas naves del templo abarrotadas de fieles dando una muestra y un alto concepto de su significativa piedad y sentimientos de la Fe católica que profesamos.

El 14, último día del piadoso ejercicio, nos dirigí y diserté a gran altura una hermosísima plática don Román del Campo, el cual vistos sus vastos conocimientos, debemos hacer constar lo mucho que vale, tal es así, que nunca le hemos oído peroración tan elocuente, demostrando un completo dominio de las fecundas y vigorosas doctrinas que avalora y abrista; por ello ha merecido entusiastas elogios de los fieles que le oyeron disertar tan hermoso discurso.

Y para terminar, justo es hacer constar las muestras de aceptación para el escogido coro de niñas que también han sabido traer una nota verdaderamente complacida y deseada, debido al constante e incansable profesor señor Zapatero, que con tanto acierto lleva la parte musical a los designios más caracterizados de la música sagrada (6 de arte).

El Banco Agrario

El Consejo de ministros se ha ocupado del proyecto del señor Zulueta relativo al Banco Agrario.

Parece que el Gobierno se muestra contrario a la forma en que allí se quiere llevar a cabo dicha creación, pues no resuelve problema alguno, toda vez que se quiere organizar en la misma forma que está el Banco de España.

Sin embargo, el Gobierno estudia un proyecto, que presentará a las Cortes inmediatamente, organizando el crédito agrícola, proponiendo como primer artículo el contrato de prenda y empréstito sobre crédito, a fin de dar facilidades al agricultor para emitir empréstito.

LA HERNIA

Los aparatos CLAVERIE de Paris

Toda la prensa, con rara unanimidad, ha insistido acerca de las excepcionales ventajas y de las incomparables garantías de seguridad de que disponen ahora y para lo sucesivo las personas que sufren de hernias, descomos, relaciones, desviaciones de los órganos, etc., gracias a los Aparatos sin resorte de A. CLAVERIE, únicos que producen resultados ciertos y durables, cualquiera que sea la naturaleza de la afección y la fecha de que data la misma.

Ligeros, flexibles e impermeables, dichos bragueros constituyen un modo de contención ideal y permiten a los herniados entregarse a los trabajos más duros y sin experimentar la menor molestia.

Las numerosas personas que en España han podido ya beneficiar de las excepcionales ventajas de este hermoso descubrimiento saben muy bien que los aparatos CLAVERIE son los únicos cuya eficacia está garantida, los únicos aplicados siempre con reconocida conciencia profesional.

De aquí que hayamos sabido con renombrado escepticismo que nace la aplicación de los mismos, y que nos apresuremos a recomendar a aquellos de nuestros lectores que sufran de alguna de dichas enfermedades, que no dejen de aprovecharse de la presencia de dicho señor y vayan a hacerle una visita.

Recibiré de 9 de la mañana a 5 de la tarde en PALENCIA, miércoles 26 de Marzo, Central Hotel Continental.

Aparatos especiales perfeccionados para todas las desviaciones de los órganos de la mujer, y para la curación de varices y enfermedades de las piernas.

Información telegráfica

(Conferencia recibida a las doce de la mañana)

Regreso de Alba.—Otras noticias

Anoche ha regresado de Valladolid el ministro de la Gobernación don Santiago Alba, informándose de los telegramas de provincias.

Oficialmente se sabe que después de la sesión celebrada por el Ayuntamiento de Toledo, ha aumentado el disgusto de aquel vecindario y siguen adoptándose precauciones por la excitación que reina contra los consumidores.

Los Cabildos provinciales

Comunican de Canarias que se han constituido los Cabildos provinciales.

En Baena

Se encuentran en dicha población el fiscal de la Audiencia de Córdoba y el jefe de la guardia civil, por haberse detenido a Antonio González Serrano, asesino del obrador de una casa de Banca.

Las protestas de los prelados

Están siendo elogiadísimas las viriles protestas de los señores obispos de Cádiz y Tuy.

Este dice al conde de Romanones que el caso de la enseñanza del Catecismo como la famosa real orden que dictó siendo ministro de Gracia y Justicia, no puede hacer-

los el poder ejecutivo tratándose de la violación del Concordato, rechazando los argumentos del jefe del Gobierno.

Las señoras católicas

La comisión organizadora de los actos celebrados por las damas católicas madrileñas, ha recibido telegramas de adhesión de numerosas capitales y pueblos.

—En el palacio arzobispal de Burgos se reunieron las señoras, dirigiéndose después al Gobierno civil para entregar una enérgica protesta contra los propósitos del conde en materia de enseñanza religiosa.

—En Valencia y otras poblaciones se han celebrado mítins con el mismo fin.

AL CERRAR

(Conferencia recibida a las cinco de la tarde)

El jefe del Gobierno ha estado en el regio alcázar despachando con el monarca.

Después recibió a los periodistas, manifestándonos que en el Consejo que esta tarde se celebrará en la Presidencia, se terminará el estudio de los expedientes de indulto de penas de muerte.

En el indulto estarán comprendidos 16 reos, y se verá el medio de incluir a más.

Añadió que varios ministros se ausentarán de Madrid en la Semana Santa.

Conferenciaron Romanones y el ministro de Instrucción pública, ocupándose del asunto de la Doctrina Cristiana, confiando que en la semana próxima se evacuará la consulta que se hizo al Consejo de Instrucción para firmar el tristemente célebre decreto.

La firma

El rey ha firmado los siguientes decretos:

Nombrando vocales de la comisión de codificación a don Cleto Troncoso y don Avelino Montero Villegas.

Idem magistrado del Tribunal Supremo, a don Julián González Tamayo.

Además firmó el monarca otros nombramientos de magistrados, fiscales, registradores y notarios de Real orden.

Creando 19 secciones de Biblioteca Popular circulante, encargando a la Dirección general de primera enseñanza su reorganización.

Las nuevas Bibliotecas radicarán en diez capitales del distrito universitario.

La guerra balkánica

Se tiene noticia de que los griegos han ocupado la isla Samos.

Noticia incierta

Es inexacto haya llegado a Madrid el señor arzobispo de Toledo. Sábese que se halla muy contrariado por el decreto sobre el Catecismo.

El Nuncio de Su Santidad

El miércoles llegará a Madrid el nuevo Nuncio de Su Santidad. Quintero

Capitalistas

aprovechad esta ocasión

Fábrica de harinas

en venta ó permuta

Tiene tres pares de piedras, limpia y cierte, con doce pies de salto y peso de agua, gran cauce abundante todo el año, recibe las aguas del Carrión, dos fincas que la rodean y una huerta cercada 1.ª de 1.ª, tahona movida por el agua, produce bastante la panadería, grandes locales para industria, sobre todo para luz eléctrica. Esta fábrica se encuentra en el centro de diez pueblos a una distancia de 4 a 5 kilómetros. Se permuta por fincas rústicas y urbanas en esta capital. León Garrachón.—Mayor pral., 115

ADVERTENCIA

Rogamos encarecidamente a los señores suscriptores que no se hallen al corriente en el pago de sus abonos, hagan efectivos sus atrasos a la mayor brevedad posible, a fin de facilitar la marcha normal de la contabilidad en la Administración de este periódico.

ESPEJEL, POLLOS Y COMPAÑIA

Almacén de hierros, acero y Ferrería

Completo surtido en Llantas, Pletinas corrientes y herrajeras, Redondos, Cuadrados, Angulos, Hierros T, Medias cañas, Pasamanos lisos y con filete, Flejes, Planchuelas, Ejes forjados, Ejes torneados (con tuercas) y demás artículos concernientes al ramo de ferretería.

Calle de D. Sancho, números 17 y 19

PALENCIA

VIDES AMERICANAS

Cástor Gutiérrez y Hermanos. — Palencia

Sotillo de los Canónigos, Huerta

Como en años anteriores encontrarán los agricultores en este vivero superiores injertos y barbados de uva negra y blanca, hechos con púa escogida de los mejores viñedos de esta comarca en las variedades de Rupestris Lot ó fenómeno Riparia, Rupestris núm. 3309, Aramón, Rupestris Gancin núms. 1 y 9 y Murviedro por Rupestris núm. 1200 que son las únicas variedades que mejor se adaptan a estos terrenos.

Los injertos son de 45 a 50 centímetros de largo, de buen espunte y abundantes raíces y los barbados de 50 a 60 centímetros.

CURACION DE LAS HERNIAS (quebraduras)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que el domingo 23 de Marzo estará en Palencia en el Central Hotel el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros CUADRUPLE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrá consultar todas cuantas personas están quebradas y quieren curarse. Hombres, mujeres y niños podrán, con toda seguridad, obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias, mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante.

Acudan, asimismo, a consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran descomos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista aparatos apropiados.—El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdadera prueba real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomodación de los señores médicos. No dejes pues, de consultar a dicho especialista, y tened presente que estará en Palencia el domingo 23 de Marzo en el Central Hotel, en Burgos el día 21 en el Hotel Universal y en Valladolid el día 22 en el Hotel Victoria, en donde podrán consultarle cuantas personas lo deseen. Los que no aprovechen estos días, tendrán que dirigirse a su consultorio en BARCELONA, Unión, 18.

Los caramelos mata-lombrices de P. CATALA salvan los niños

Caja 25 céntimos

Con 5 dosis

Los Caramelos P. Catalá salvan los niños.—Los Caramelos P. Catalá evitan enfermedades al niño.—Los Caramelos P. Catalá, son inofensivos si no hay lombrices.—Los Caramelos P. Catalá, aniquilan los funestos bichocos.

Depósitos: Coruña, Rey Sánchez; Lugo, Iglesias; Orense, Román y Saco; Pontevedra, Sandurde; León, Merino é Hijo.

Palencia: Sra. Viuda de Escudero y C.^a

Arroyo y Gallego

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

Almacén y Secadero de MADERAS

Carpintería de taller

Herrería artística

Carpintería de armar

Rejas, balcones balaustrados

Muebles.—Altars

Fundición artística é industrial

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

LA NUEVA ELECTRA

La primera casa en instalaciones eléctricas de todas clases. Material eléctrico en general, telefónico y de timbres. Tulipería, pantallas, globos, faroles, etc. Aparatos de cristal, metal, brazos, portátiles. Lámpara «Osram» irrompible de 5 á 1.000 bujías. Contadores eléctricos y de agua. Representante de la «Compañía Francesa del Gramophone». Constantemente discos nuevos.—Accesorios para los mismos. Piedras y piezas de recambio para los mismos. Aparatos para alumbrado por acetileno y petróleo. Tarjetas postales. Inmenso surtido. Abonos mensuales para la conservación de timbres.

Viuda de C. Garrachón.—Mayor pral., 69

PALENCIA

MICROBICIDINA DE LOS PP. TRAPENSES

Dirigida la elaboración por D. J. Rivas, farmacéutico, Mayor, 174, Palencia

Ensayarla es adoptarla. ¡No mas dolor de muelas!

ASEO DE LA BOCA

La Microbicidina destruye á todos los microbios dañinos y como consecuencia cura las caries de dientes, la inflamación de las encías, el dolor de muelas, las anginas, las enfermedades de garganta, las picaduras de insectos venenosos, las heridas lavadas con ella, mezclada con agua, se curan en pocos dias. En tiempo de epidemia, usada con el pañuelo, como clor, destruye el microbio epidémico; al respirarla el epiléptico, vuelve á sus sentidos y desaparecen inmediatamente los desvanecimientos, dolores neurálgicos de cabeza, vahidos, etc.

Empleada en fricciones en los reumatismos sobre la parte del cuerpo en donde existe el dolor, se van éstos como por encanto y es muy empleada en los mamamientos de esta última enfermedad.

Precio de un frascito de MICROBICIDINA.—Dos pesetas (2^o00)

De venta en Palencia: Droguerías de Viuda de Escudero y C.^a, Angel Torres y Farmacia de Rivas.

MALA REAL INGLESA



Próxima salida de SANTANDER

para Montevideo y Buenos Aires

Salida de Santander el 28 de ABRIL de 1913, el magnífico vapor

PARANA

admitiendo pasajeros.

Precio en tercera clase á Montevideo y Buenos Aires, PESETAS CIENTO SETENTA Y CINCO, incluso impuestos.

El servicio corre á cargo de un escogido personal de camareros y cocineros y médico españoles con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.

Para solicitar cabida é informes en general, dirigirse á

Luis de Maruri y Compañía—Muelle, 31, Santander

EN GIJÓN: Calle Begonia, núm. 2. Para informes solamente de cabida y pasajes de cámara.

Para informes de pasajes de primera y segunda clase, dirigirse á don Mariáncito Arroyo, Avenida de la República Argentina, 2 Palencia.

Huevos para incubar

GRANJA «EMILIA»

PALENCIA.—(Frente á la Estación)



Reorganice usted su corral con aves de pura raza; le costará alimentárlas lo mismo que las aves degeneradas que hoy tiene, y en cambio tendrá usted doble cantidad de huevos.

Se está usted perjudicando; pida usted hoy mismo el nuevo Catálogo en donde verá 18 hermosas razas puras de gallinas, de las que le podemos enviar huevos en cuanto tenga usted alguna clueta.

Dirigir la correspondencia al señor Director de la

GRANJA «EMILIA».—PALENCIA

Se construyen POZOS artesianos en la provincia y fuera de ella; para tratar, dirigirse á Pablo Luengo y Compañía, Santa Marta (León).

Se venden dos machos de la raza de 9 años, de 7 cuartas 6 dedos; en Villacónancio, Francisco Cebalero.

ENCENDEDORES

automáticos de todas marcas

Piedras cuadradas á 5 céntimos una; 50 céntimos docena y 3,50 ciento.

Piedras cilíndricas á 10 céntimos una; 75 céntimos docena y 5 pesetas ciento.

Mecha algodón á 15 céntimos metro.

Mecha seda á 35 céntimos metro.

Torcida á 10 céntimos metro.

Estuches para encendedores á 1,25 pesetas uno.

Fascos cuenta-gotas á 50 y 75 céntimos uno.

Composturas económicas de encendedores por disponer de forniture de todas clases.

Esta casa está provista de la patente exigida por la ley para la venta de estos artículos.

La Nueva Electra

Viuda de C. Garrachón.—Mayor pral., 69

PALENCIA

Venta de carbón

do roble, dos vagones, á peseta arroba; dirigirse al señor cura de San Martín del Monte, puesto en la estación de Herrera de Pisuerga.

Se venden dos vacas de raza suiza, recién paridas, leche abundante; informará su dueño Eugenio Granja, en Carrión de los Quedes.

Tuberculosis, Neurastenia, Paludismo, Cloro-anemia, Escrófula, Linfatismo, Bronquitis crónicas, Impotencia y Debilidad general

Su curación con el ELIXIR LOLLAM. Salud, fuerza, vigor

El ELIXIR LOLLAM es un preparado arsénico-fosforado orgánico, que bajo su influencia, los tuberculosos en el primero y segundo período mejoran su estado general con crecimiento del peso, aumento del apetito, desaparición de los sudores nocturnos, de la fiebre y la tos, haciendo que la expectoración tome su aspecto normal.—El ELIXIR LOLLAM es el tónico reconstituyente más energético que se conoce y el remedio más soberano para el agotamiento de los nervios, enflaquecimiento, convalecencias, anemia, vértigos, trabajos anormales y paludismo. Sustituye con ventajas á las emulsiones de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos.

De venta en Palencia: Farmacia de D. José Rivas Gallego, Mayor, 174. Precio del frasco CINCO PESETAS.—Deseueto á los señores farmacéuticos.

PASTILLAS-GAMARRA

Para hacer desaparecer la Tos, Ronquera, Catarros, crónicos, Bronquitis (aguda y crónica) Asma, etc., etc., use las

Pastillas-Gamarra

Los resultados son seguros y su médico las aprobará y recomendará por los medicamentos que contienen.

Caja, 45 cénts.—Tubo, 75

Al salir de un local de alta temperatura; durante la estancia en medio infecto; en todos los casos en que haya peligro de adquirir una infección en el aparato respiratorio, use usted por estar muy recomendadas las

Pastillas-Gamarra

Las Turbaciones de la Circulación

El Artritisismo

El DEPURATIVO RICHELET posee una acción purificadora maravillosa. En efecto, de maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean afecciones debidas á la presencia de toxinas en la sangre que se halla ya en estado de coagulación, se hace sentir, particularmente en las personas que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elásticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, hinchazón de los miembros, vértigos, sofocaciones, congestiones, entorpecimientos, hinchazón de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas parénticas, etc., etc. En una palabra, todas las manifestaciones de origen arterial. En lo que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, experimentan las turbaciones muchas veces gravísimas de este período crítico. No sabríamos recomendar demasiado á todas las personas que padecen de perturbaciones de la circulación, el uso del DEPURATIVO RICHELET. Este fármaco, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á las personas que lo piden. Para obtener también gratuitamente el fármaco, basta dirigirse al Sr. RICHELET, 18, rue Assolvi, en París (Francia).

En Palencia: Sres. Fuentes Aspuz é Hijo Mayor pral., 114, Farmacia y Droguería y Sras. Escudero y C.^a, Mayor pral., 134, Droguería.

Vaca de leche en venta

Se vende una de raza suiza, parida de cuatro dias con una ternera de la misma raza superior, leche abundante; para tratar con su dueño Santos Valles, en Abia de las Torres.

Herrador Ofrécese uno práctico, de inmejorable calidad, con Pedro González Nieto.

Vacuna fresca española y suiza. Practicante Serafín López Gómez, Mayor pral., 28.

Se necesita personal para machaqueo de piedra en el camino vecinal de Villacónancio; dirigirse al rematante en dicho pueblo.

VENTA Se hace de la acreditada finca situada en la estación de Venta de Baños, titulada «LA VAREZ». Consta de cantina con 18 habitaciones, diez cuadras, con descadero para ganado, huerta con norias y lavadero cubierto con norias renta anual 3.650 pesetas; para tratar de precio con Jacinto González, Soldados, 41, Palencia.